# さ か わ

### 市議会 だより



令和2年11月1日



アクセスできます。





【石造祥光寺多宝塔】本木地内にある祥光寺は平安時代に徳一大師が開き、南北朝時代に再興 された際、臨済宗に改宗されたと伝えられています。この石塔には「建仁二年」(1202・鎌倉時代) と刻まれており、年号のある宝塔として全国最古を誇り、茨城県指定文化財になっています。

### 令和元年度 決算認定

### 検証! 市税の使い道

決算認定と総括質疑…②

一般質問…④

審議された議案と結果…⑦

委員会報告…⑧

私のメッセージ…10



### 令和2年第3回定例会

### 令和元年度 決算認定

### 令和元年度

令和元年度決算 案全体に対し て、疑問や不明 点を明らかにす るため、市に 説明を求めまし た。その中から、 主なものを掲載

### 決算に関する

### 総括質疑

します。

# ゴミ減量化対策事業

昨年は、 ら数えて2番目です。 ことで知られています。一 りのゴミを出す量が少ない 桜川市は、 昨年は少ないほうか 44市町村で一番少 1人当た

の実態を説明していただき ていると考えています。そ ミの収集が大きく影響し 資源ゴミの収集、 いると考えています。特に り組みも大きく貢献して これは生活環境課の取 粗大ゴ



ゴミの分別収集(羽黒駅前地区)

とゴミの増加は背反関係に 年度733トンと減ってき ています。資源ゴミの減少

> 者数1259人に対して、 2年8月31日現在、

登録

のご理解・ご協力をお願い なります。 収集が重要な取り組みに あります。 ゴミの減量化には、 市民のみなさん



を伺います。 現在の桜川市の利用者数 筑西遊湯館について、

は把握していません。 60人、会員が7万347 湯館の利用状況について 登録している会員は令和 一般利用者が13万94 令和元年度の筑西遊 市町村別の利用状況 合計2万2930人

30年度845トン、令和元 成29年度882トン、平成

資源ゴミの収集量は平

市に次いで県内43番目で

量は710グラムで、鉾田

人一日当たりのゴミ排出

平成30年度の本市の

筑西遊湯館費 筑西遊湯館

います。 るようアピールしたいと思 にもっと、里親の方が増え 制度があることを知りま 離を伺います。これを契機 れしている道路の総延長距 した。ここは大雑把に、 **人数の合計、さらに手入** このたび、 会員数つまり里親の 道路里親 引

登録している団体は4団体 総延長は25・6㎞です。 いる団体もありますので、 総延長は6・1㎞です。 |※2)、会員数は252名 なお、 また、県道の里親制度に 両方に登録されて

体数、 桜川市民は21人です。



録している団体は11団

体

市道の里親制度に登

(※1)、会員数は469名

道路里親制度の取り組み(西方地区)

ださい。 前・桜川地区 区雨引・西方地区・岩瀬駅 寺地区・羽鳥地区・本木2 区第5班・金敷地区・源法 遊会・伊佐々地区・本木2 重複があることをご承知く (※2) 鍬田地区·犬田地区· (※1)羽田地区・原方友

原方友遊会・本木2区

が7割、

井戸水が3割と

市全体では県西用

水

県西用水が9割、

井戸水が

猿

田小学校の閉校に

割となっています。

閉校になり、

羽黒小へ統合

域商社準備金が約5000

今回の補正予算で地

万円組まれています。7月

来年3月で猿田小が

されます。2つのことを心

なっています。岩瀬地区は

# 水道事業について

すか。 すか。 その割合はどうなっていま 水の割合は大雑把にどう ある県西用水と市の井戸 問 いう割合になっているので また、岩瀬地区では、 桜川市の水源で 対する

補正予算や条例の改正、人事案件などの審議を行い ました。その中から、主な質疑を掲載します。

は 『電子図書館』導入へ 施している県内の図書館 電子図書館サービスを実 のことで、2240万円の 民に分かるように、簡便な 書館とはどんなものか、 7市とのことです。 電子図 予算が組まれました。現在、 筑西、 水戸、土浦、鹿嶋、 電子図書館を作ると 龍ケ崎、

潮来の · 守

12月議会で補正予算を組ん 算措置ですが、9月議会と

市

で、

対応します。

利用開始時期は未定です。 あり、 むことができます。対象の 版物を、電子書籍として読 タブレット端末から、デジ パソコン・スマートフォン・ 利用者の負担となります。 よりID・Wの取得が必要で 利用者は市内在住・在勤 タルデータで作成される出 説明をお願いしたい。 在学者です。利用者登録に 個人で所有している 利用の際の通信料は

> 洋式化事業8千万円 公立学校トイレ設備

式化率は50%ですが、この 確保のため、 て、 置するのか伺います。 かは現在調査中です。 込みです。どこに設置する 事業実施で、85%になる見 トイレ約7割の洋式化」を 目指しています。現在の洋 安心安全な教育環境の どの学校で何カ所設 新型コロナ対策とし 「現在の和式

の建物に田の元ネッツトヨタ地域商社設立は、鍬

### **令和元年度決算額**(万円未満切り捨て)

### -般会計

187億3,486万円 歳出 170億7,241万円

### 特別会計

国民健康保険 50億 359万円 歳入 51億 921万円 歳出 農業集落排水事業 4億 歳入 4億5,681万円 歳出 5万円 公共下水道事業 歳入 6億7,544万円 歳出 6億2,574万円 介 護 保 険 歳入 43億1,637万円 40億5,506万円 歳出 介護サービス事業 歳入 591万円 歳出 472万円 後期高齢者医療 歳入 84万円 歳出 3億9,915万円 4億

### 水道事業会計

収益的収入 収益的支出 9億 863万円 9億7,880万円 資本的収入 6267万円 資本的支出 2億5,375万円

### 病院事業会計

収益的収入 5億2,494万円 収益的支出 5億3,127万円 資本的収入 7,313万円 資本的支出 7,741万円 明してください。 とつよくわかりませんでし 域商社」の講演会に参加し てきました。しかし、今ひ にシトラスで開かれた「地 もう少しその内容を説

す。

2つ目は、

閉校に際し

ての予算措置です。

通学の足については、

児童の通学の足の確保で

配しています。

1つ目は、

設立準備補助金の 店舗改装費966万 内

4月オープン予定です。

です。閉校にあたっての予 統合準備委員会で検討中

> どです。 円円 金を充当いたします。 症対応地方創生臨時交付 この事業には、 国の感染

消耗品費300万円な 備品購入費3700 方

### の声を市政に 般 問 質

# 子どもたちに少人



菊池伸浩 議員

3密を避けるには、 員ご指摘の通りです。 学級のメリットは、 計2学級です。少人数 東中4、桃山学園13で、 小4、羽黒小1、岩瀬 以上の学級数は、 程度となります。

現

在の学級編成の方針で

コロナ禍で長期

めています。今の4人 教育・柔軟な教育を求 も達の状態は、 休業を経た子ど 、手厚い

学級の実現が不可欠で 見てきました。 中学校の教室の実態を す。私は、8月に小・ 行うためには、少人数 密状態を避けて授業を 盾を生んでいます。3 の「新しい生活様式」 学級制度は、コロナ後 と抜き差しならない矛

川市議会でも、3密に 学級が原則」です。桜 980年以来、「40人 学級編成の原則は、1 日本の小・中学校の

りますか。 のクラス数はいくつあ りません。現在、市の 的に解決しなければな 生は、9年間も一日中 小・中学校で30人以上 教室で過ごしています。 ならないよう議席を1 この3密の状況は全国 人座りにしました。 ところが、小・中学

やいじめ」なども減少 1つは「学力向上」で 教育長の見解を伺いま を子どもたちにプレゼ を契機に、少人数学級 す。さらに、「不登校 トはまだまだあります。 ントするチャンスです。 しています。コロナ禍 少人数学級のメリッ

るには、多くても35人 ル以上の間隔を確保す 生徒が1メート 教育長 児童・

> (発熱者) 箦 対応 玆



して行い、少人数学級 加配教員の要望を継続 に向けた改善要望や、 ます。少人数学級実現 は不十分であると考え

実現に向けて努力し

てまいります。

インフルエンザである インフルエンザと新型 毎年寒くなると、 気にかかるのは

種の助成(無料化)に ることにより、新型コ ついて伺う。また、 査が軽減されると思う。 ロナ感染症の診察・検 予防注射の接種を高め インフルエンザ予防接

について

感染者

司 議員

えています。 検討していきます。

### 望について 住民の陳情 • 要

情・要望が出されてい 市民からの環境 整備に関する陳

整備・進捗状況

での対応について伺う がわ地域医療センター 熱患者発生時のさくら

岩瀬

保健福祉部長

件数について伺う。

望の総計及び年度実行 ると思うが、陳情・要

線を分け、安心安全な び緊急外来患者との動 指し、一般外来患者及 外来棟の年内完成を目 域医療センターに発熱 は国、県の動向を見て 者への接種勧奨をして 基づき、優先的な対象 ています。市では、 医療提供をしたいと考 として、さくらがわ地 熱患者の検診体制整備 います。また、 え、国が示した方針に ンフルエンザ流行に備 は効果があると示され いが、発症の予防等に 全に阻止する効果は無 ワクチンは、感染を完 インフルエンザ 無料化 発

もって対応したいと考

ります。スピード感を 対応が遅れる場合があ 制約を受ける場所等は、 年50基程度整備をして

いますが、要望箇所の

望は年30件を超える地

一防犯灯の整備要

市民生活部長

区から出されています。

えています。

場合もあります。 対応しています。 すが、軽微なものは即 対応率は約85%前後で まで数年時間を要する 内容によっては、 程の要望がありました。 いては、年約700件 建設部長 河川、水路につ 要望

### その他の質問

難しいと言われている。 を診察で見分けるのは コロナウイルス感染症

・雇用の創出について ・学校内での緊急救命処 置について (企業誘致・工業団地の

### 悦子 議員

### 狂犬病予防接種 について

行われなかった。現在 コロナウイルスの為、 問 までの接種状況につい 団予防接種が、本年は 毎年4月に行わ れる狂犬病の集

を進めています。

て伺う。 市民生活部長

種率は、 9頭に対し、 7月時点での接 登録数249 接種済8

> 率は、 す。 ちなみに昨年度の接種 71頭で34・8%です。 2%で、 に対し、桜川市は3・ 県平均62·9% 県内24番目で

また、 のことです。 の広報も行っていると 種が多くなっています。 例によれば、 城市が81・1%で、高 よりも動物病院での接 への通知、 い市町村の取り組み事 接種率の高い市町村 利根町が83%、 未接種の飼い主 防災無線で 集合接種

る。今後どのように対 来年の低下が懸念され 応するのか。 | 昨年の半分とい う接種率だが、

間を省いています。 済証を預けており、 を進めます。市内の獣 い主が市役所に来る手 医師には市発行の注射 でに接種されるよう、 未接種犬に対する周知 市民生活部長 本年12月31日ま 餇

### 3本柱について イノシシ対策基本

地域商社設立の

る。イノシシ対策の基 認識に、大きな差があ そうではない方々との 問 本はどの様なものか。 を被っている方々と、 イノシシ被害に ついては、実害

林と農地の緩衝帯整備 導しています。 の収穫残さの除去を指 柿や栗などの果樹や畑 ③生息環境管理として、 の補助金交付。 メッシュ柵、 ②侵入防止対策として、 隊23名により1215 ①捕獲で、昨年は捕獲 わなにより32頭。 」の基本3本柱は、 経済部長 電気柵へ また山 対策



徹 議員

問 参考事例について伺う。 て、取り組みの現状や て、設立の目的及び設 立後の運営形態につい 市で進めている 地域商社につい

| 総合戦略部長 当市は、品質の

ぐ力を創出し、 これにより、 が作られています。 をもたらす会社です 開拓することで、地域 を掘り起こし、販路を これらの魅力ある商品 回設立する地域商社は、 に誇れる魅力ある産品 材加工品など、 高い農産物や一級の石 にこれまで以上の収益 地域の稼 国内外 交流人

> 商社の設立に向け、 参考事例として、 こカンパニー」などを を管理運営する「まし となる予定です。 は、 が、 課題の解決を図ること 定住・移住の推進など 本市が抱えている地域 口の増加、 また、道の駅ましこ 地域商社の運営形態 第三セクター方式 設立の目的です。 雇用の創出 地域 取

# ジオパークの今

り組んでいます。

み、今後の方向性につ いて伺う。 れまでの効果や取り組 ジオパークの再 認定に向け、 こ

認定されております。 平成28年9月に 経済部長 山地域ジオパー 筑波

> 組んでまいります。 が受けられるよう取り 6市で連携し、再認定 は来年1月頃の予定で、 協議会に加盟している 再認定のスケジュール

# 学校の熱中症対

のか伺う。 温度管理はできている の現状や教室の適切な ているが、熱中症対策 ていただきたいと考え コンをしっかり活用し に設置されているエア 日が続いている。教室 今年は夏休みも 短縮され、

ります。 また、今後、 切な換気による感染症 対応したいと考えてお 場合には、 どの光熱費が不足した 管理に努めております。 対策を行いながら温 ことのないように、 生徒が不快を感 鬼童 じたり、健康を害する 補正予算で 電気料な 適 度

### の声を市政に 質問

## もたちへの対応 新型コロナの子ど



洋省議員 飯島

ちを守るための計画に の対応と、出さないた 染者が出た場合、誹謗 めの予防等、 陽性者が出た場合の市 とも十分に考えられる。 中傷やいじめに遭うて ついて伺う。 子どもたちや家族に感 誰が感染しても おかしくない中 子どもた

思われます。

で

出足が悪いように

染してもおかしくない 度が多いです。 知しています。 成し、保護者に対し周 場合の対応フローを作 る休業期間は、 |教育部長 再開までに要す で感染者が出た 3日程 誰が感 他地域 学校

びかけをし、偏見やい 感染者を守る行動の呼 どでは、保護者や地域 学級活動等の授業を通 感染者や濃厚接触者へ 状況下、 意していきます。 じめが起きないよう留 の方の情報制限は非常 名前や学校名の公表を の防止に向け、 に難しい事案であり、 が、学校やこども園な 行うことはありません して指導しております。 偏見、 各学校では 道徳や いじめ

以上とします。 洋式化し、市内学校ト 和式トイレの約7割を 活用し、トイレの洋式 化を行います。現在の イレの洋式化率を85% また、臨時交付金を

# 地域応援チケッ

えていること等の理由 追加で取扱い店舗が増 ら終わりであること、 トは今回限りで使った ではないこと、チケッ をもって購入したもの 留まっています。目的 効果について伺う。 うことができる地域応 は総額の16%の換金に 援チケット事業につい て、現在の利用状況と 市民生活部長 現在の利用状況 市民に配布され た市内店舗で使

済活性化のため再度、 期限となっており、経 ていきます。 市広報誌等で周知をし 本年12月末日が利用

### その他の質問

ヤマザクラGOミニの 利用状況と課題 と今後の促進について の活動から見える課題

空き家対策のこれまで

と断水の可能性、今後 市内全体の給水の現状

を伺う。

の対応・計画について

### の整備

市村 香議員

の整備、 U字溝等、 の状況と、今後の対応 過去5年間の生活道路 地区内の狭隘な道路や した整備と思われる。 望や関心事は 地域の住民の要 維持補修事業 生活に密着

億5千万円で662カ 道路維持事業は、 和元年度まで約5億8 千万円で125カ所 平成27年度~令 内の新設改良事 建設部長 地区

門までの区間を今年度 業全体の完了は、 施工する予定です。 で施工し、伊佐々地区 ら伊佐々地区入り口ま 入り口から桃山学園校 度、 建設部長 昨年

### ついて 道路里親制度に

取り組みについて伺う。 るために、道路里親制 度の内容と、地域での おり、市内全域で広め 地区が取り上げられて 最近、道路里親 制度に取り組む

2年度に向けても推進 所でございます。 してまいります。 令和

> 里親制度は、 建設部長

市

道路

# 整備事業桃山学園通学路

ランティア団体を里親 して、市道を里子、 道を市民共有の財産と

ボ

進捗状況を伺う。 学路について、 画された、桃山学園通 狭隘で危険な現 場を通らずに計 、現在の

担も軽減されることか

ら、今後一層の参加協

す。

地域の環境整備に

除草作業をする活動で

に例えて、道路の清掃、

つながり、

市の財政負

います。 5年度を目指し進めて 源法寺橋か 令和 事 と考えております。 熱中症対策に 力を推進していきたい

熱中症を心配している。 照り返しで高温になり、 通学時は舗装の 小学生低学年の

て伺う。 日傘使用の推奨につい

児童同士が距離を取る を行います。 使用するよう呼びかけ 校に対し、再度日傘を スにも役立ちます。学 ソーシャルディスタン 症対策だけではなく、 教育部長 の使用は、 熱中 日傘

7でした。

水道料金は、平 成30年度で一ヶ

日立市が2916円と

す努力をして参ります。

の有収率(注)は、 直近の県と本市

それぞれいくらか。 | 上下水道部長

県内平均8・9に対し、 平成30年度は、

地区別では岩瀬5・9 は下から三番目です。 大和85・7、 本市は64・2で県内で 真壁71

月20㎡使用した場合、 事実です。漏水を減ら 回っているというのは 上下水道部長 原価のほうが上



和也 議員 榎戸

だきます。 答弁は控えさせていた 算定が推し 算定が難しく、

るのは278・9円し 円かかるのに、 | 送り出す水がト ン当たり308 得られ

る状況にある。こうし 今年度は一般会計から 足し、市長も問題とし 6500万円を投入す て把握してるとおり、 かないため、資金が不

たのか。 何故「値下げを」と言っ た状況なのに、 市長は

れる水の割合 水のうちの料金が得ら 注)有収率…送った

%

水道事業 について

2 کر は5184円と県内で 県内で一番安く、本市 になるか。 てきていない。漏れた 瀬地区の有収率は52・ 水は金額にすると幾ら 分はお金となって戻っ 方 一番目に高額である。 平成31年度の岩 送った水の約半 **商業施設関連** 

誘致計画に何か

進捗はあったか。

もない、市はここの山 のか。さらに開発にと いる。このままでいい を強いられている方が 通れなくなり、 約8倍にしたというが、 め、固定資産評価額を 林が雑種地となったた 備により今までの道が 市の幹線道路整 、遠回り

それは事実か。

応する方向で調整中で 幹線道路からの出入り 特にありません。また、 進捗について: については、早急に対 進捗については

たので、 課税額は約55倍となり 地目が変更され 評価額は78倍、

総務部長

現況

### 審議された議案と結果 第3回定例会(9月8日~9月18日)

令和元年度歳入歳出決算	
一般会計	認定
国民健康保険特別会計	認定
農業集落排水事業特別会計	認定
公共下水道事業特別会計	認定
介護保険特別会計	認定
介護サービス事業特別会計	認定
後期高齢者医療特別会計	認定
水道事業会計	認定
病院事業会計	認定
令和 2 年度補正予算	
一般会計(第7号)	可決
介護保険特別会計(第2号)	可決
水道事業会計(第1号)	可決
病院事業会計(第2号)	可決
下水道事業会計(第1号)	可決
人事・その他	
固定資産評価審査委員会委員の選任	同意
市道路線の廃止	可決
市道路線の認定	可決

条例の改正	
固定資産評価審査委員会条例の一部改正	可決
特定教育・保育施設及び特定地域型保育 事業の運営に関する基準を定める条例の 一部改正	可決
家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正	可決
放課後児童健全育成事業の設備及び運営 に関する基準を定める条例の一部改正	可決
市立学校設置条例の一部改正	可決
請願	
種苗法「改正案」の廃案を求める請願	継続審査
教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度のための政府予算に関する意見採択を 求める請願	採択
議員提出議案	
新型コロナウイルス感染症の影響に伴う 地方財政の急激な悪化に対し地方税財源 の確保を求める意見書	可決
教職員定数改善及び義務教育費国庫負担 制度堅持に係る意見書について	可決

### 委員会報告

桜川市議会議員は、全議員がいずれかの常任委員会に所属し、それぞれ所管の事案について審議しています。このページでは、その審議内容や各委員会の活動状況を報告します。

※今号は、第3回臨時会前の議会のため、改選前の委員会となっております。



### 教厚生 常任委員会

今号は文教厚生 常任委員会に注目







○軽部徹



小林正紀



小高友徳



市村香



菊池伸浩

### 学校管理の委託について

各学校の草刈り等は、先生や保護者が実施していますが、少子化等により保護者の数が減少しており、業務委託の併用が必須の状況です。この事業については、引き続き予算の確保や拡充を要望しました。

### 小中学校適正配置について

今後も、学校の統廃合が見込まれる状況を踏まえ、適正配置計画の遂行にあたり通学支援については、先に整備された桃山学園の基準に則り、実情に合わせた支援を進めていくことを要望しました。

### 各種事業の実施

今年度のはたちの集いは、大人数が集合する 行事であるため、新型コロナウイルスの影響に 留意し、感染対策を十分に行い開催するよう要 望しました。また、各施設、学校等での各種の 事業実施についても、感染拡大防止対策を徹底 するよう要望しました。

### こども子育て支援

子育て支援センターについては、新型コロナウイルス感染症対策を図るため、広い施設へ場所を移転し、運営している事案もみられます。 子育て中の親子が、気軽に集い、子育てしやすい環境づくりに努めるよう、要望しました。

### 病院事業会計

市の負担額は、開院から5年後に基本協定の 見直しが計画されています。見直しに向けて、 医療体制の維持・改善、経営状況や、新型コロ ナウイルス感染症の影響を考慮した病院運営の 収支の見直しを整理し、指定管理者が負担する 施設使用料など、経営状況に応じた適切な負担 額について、協議するよう要望しました。

### 介護保険特別会計

桜川市の要介護認定率は、国の認定率18.5%に比べ、17.6%と低い状況です。今後、高齢者の増加は見込まれますが、更に予防事業等を推進することにより、急激に認定者が増加することのないよう要望しました。



委員長 大山和則 副委員長 飯島洋省 委 員 林 悦子·相田一良·仁平 実·鈴木裕一

### 市税に対する公平性の確保

市税については、納税に対する公平性の確保を念頭に置き、更なる収納率アップを目指し、財源の確保に取り組むことを要望しました。

### 固定資産税について

桜川筑西インターチェンジ周辺地区開発事業にかかる固定資産税については、都市計画法の効率的土地利用の促進という、制度の主旨などを参考に、適正な賦課に努め、市民が不公平感を感じることのないよう公平公正な執行を要望しました。

### ふるさと納税

さくら川百貨事業により選定された市産品は、ふるさと納税の返礼品に結び付けて情報発信するなど、 さらなる地域産業活性化に努めるよう要望しました。

### 筑西広域負担金

筑西広域市町村圏事務組合等に関する負担金は、 当市が抱える負担金の中では、大きな割合を占めて おります。引き続き負担減への努力を行うよう、筑 西広域市町村圏事務組合に働きかけることを要望し ました。

### 職員人件費

本市職員の給与水準は、県内自治体と比較して低い水準となっており、職員の仕事に対するモチベーションの低下が心配されます。職員一人一人が知恵を出し合い、より質の高い行政サービスを継続的に提供していくため、給与水準の改善について検討していくことを望みます。

### 建

### 設経済 常任委員会

委員長 潮田新正 副委員長 榎戸和也 委 員 高田重雄・風野和視・萩原剛志・武井久司

### 農業委員会

農業委員が農地利用最適化推進委員と共に、遊休農地の解消に向けた取り組みを推進し、耕作放棄地の防止や、再生利用につながる活動を要望しました。

### 有害鳥獣対策について

有害捕獲や狩猟期間において捕獲を実施していますが、イノシシ被害が農作物に与える影響が依然として深刻であることから、今後も関係機関と連携し、被害防止対策の更なる強化を図るよう要望しました。

### 観光事業について

筑波山地域ジオパークの再認定に向けて、関係自 治体と連携を強化し、取り組むことを要望しました。 また、上野沼やすらぎの里キャンプ場のトイレの洋 式化を図るなど、利用者の利便性向上を図るよう、 要望しました。

### 市営住宅管理

用途廃止住宅入居者の移転に向けて、努力していると思いますが、引き続き入居者との交渉を進めていただき、他の市営住宅への移転を促進し、借地の返還に向けて努力するよう要望しました。

### 水道事業

「安全」「強靭」「持続」を政策課題として、それぞれの対応策や目指すべき方向性を示し、経費の節減に努力し、効率的な施設の整備や管理運営に努めるよう要望しました。

### 私のメッセージ

花の数が増えて畔の周囲を美し 四反ほどの畔の周囲に心を込め 根も植えました。主人と共に約 友人から頂いた白の彼岸花の球 とから、 花をたくさん咲かせることにし 良く似合います。退職してから て植えました。三年目頃から、 何か思い出に残ることをしてみ たいと思い、 加波山には、 米づくりをしているこ モグラ対策も兼ねて、 田の周囲に、 青空と彼岸花が

ました。

お彼岸の前後に、

必ず彼岸花

ただ美しさのみに目がいってい まで何度も彼岸花を見て来て わず感動してしまいました、 たかも祈りのポーズに見え、 目が止まりました。 畔に芽ぶき始めた彼岸花の蕾に ある日、 稲刈りの途中、 それは、 思 あ



兒玉 廣子さん 桜川市友部

### 編集後記

う言葉を、挨拶と共に耳にする くさん咲いてきれいだね」とい

幸せな気持ちになりました。

いと思います。

ら学ぶことは無尽蔵です。これ

自然から学んでいきた

ジをいただきました。

大自然か

が大切である、

というメッセー

蕾から、

本質を良く観ぬくこと

える」と言いました。

彼岸花の

自然はすべてのことに解答を与

かつてゲーテが「自然、自然、

があるような不思議な気がしま は咲き、自然界の何か深い意味

今年は、新型コロナウイルスの流 行により、多くの方々が不安になっ ていることと思います。特に、経済 的な問題から、生活にも影響が出て います。この対策として、政府から、 特別定額給付金が配布されることに なりました。

桜川市では、5月11日から郵便申 請書の発送を開始しました。これは、 県内の自治体の中でもっとも早く、 全国的に見ても非常に早い対応でし た。その後も、市役所に設置された 特別給付金室を中心に、全職員体制 で、市民の方々に届けることができ ました。給付実績は、人口に対して 99.71%です。素晴らしい対応であっ たと思います。

市議会としても、関係予算の専決 処分に賛同することで、迅速な対応 に協力しました。

今回の経験で、有事の時こそ、市 議会と市役所がしっかりと連携し、 市民の皆様のために事業を進めるこ とが大切だと、改めて感じました。

> 軽部 徹

### 議会広報特別委員会

委員長 菊池伸浩 林 悦子・谷田部由則 飯島洋省・軽部

発行責任者 議 長 小高友徳

### 次の定例会は

### 12月8日(火)

10時開会予定です。

議会の傍聴いついては、新型 コロナウィルスの影響により、 後日ホームページ等でお知らせ します。

### 議会日誌

### 7月

27日 筑西広域市町村圏事務組合議会運 営委員会

30日 筑西広域市町村圏事務組合議会 臨時会

### 8月

20日 筑北環境衛生組合議会定例会

### 9月

総務常任委員会·文教厚生常任 1日 委員会・建設経済常任委員会

2日 議会改革特別委員会

3日 議会運営委員会・議会全員協議

第3回定例会 8日~18日

11日 議会広報特別員会

議会運営委員会

15日 総務常任委員会·文教厚生常任 委員会・建設経済常任委員会

18日 議会全員協議会

29日 議会運営委員会・議会全員協議 会・第3回臨時会

### 10月

13日 議会広報特別委員会

20 日 議会広報特別委員会

筑西広域市町村圏事務組合議会 23 日 運営委員会

28日 筑西広域市町村圏事務組合議会

らその風景を観るのが楽しみに 咲き誇りました。散歩をしなが

加波山とみごとに調和して

何人かの散歩中の人達から「た

心をなごませてくれます。

副委員長 武井久司